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Encore des améliorations !

Edito

Les mois de mars et d’avril ont été riches en événements ! En effet, vous
pourrez retrouver beaucoup d’actualités liées au collège : sorties, concours,

championnats, interventions, etc.

Nous vous rappelons que vous pouvez toujours retrouver les gazettes
précédentes, les différentes interviews, les conseils de lecture, films, etc.

Il vous suffit de vous rendre sur le PADLET de la rédaction : 

https://padlet.com/clubombrelumiere/pov-on-fait-bouger-notre-college-
hjyrp40apr4au19u
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N’oubliez pas Mme Leterme !

Voici désormais un lien pour répondre à ses
énigmes : 

https://framaforms.org/enigmes-de-mme-leterme-
1712854186

À vous de jouer !

Envie de feuilleter votre gazette comme un
véritable journal ? C’est désormais possible ! 

Scannez vite le QR code : 

TOUTE LA RÉDACTION VOUS SOUHAITE UNE BONNE LECTURE.

Ou cliquez vite sur le lien suivant :
https://www.calameo.com/books/00764732237a80aa6116d

https://framaforms.org/enigmes-de-mme-leterme-1712854186
https://framaforms.org/enigmes-de-mme-leterme-1712854186


Actus du Collège

VISITE DE L’ABBAYE DE NOIRLAC

POUR QUELLE RAISON LES ÉLÈVES 
DE 5e

PARTENT-ILS VISITER CE LIEU ?

Dans le cadre d’une séquence en histoire,
consacrée aux   “Campagnes dans
l’Occident Médiéval », les classes de
5ème vont découvrir l’abbaye de
NOIRLAC dans le Cher.

Au programme de cette journée
éducative, le matin une visite guidée
comprenant la magnifique église
abbatiale, les dortoirs, la salle capitulaire,
le scriptorium, le réfectoire, le cellier, le
cloître, etc…

la visite s’est ensuite prolongée l’après-
midi par une mise en activité avec un
atelier créatif (initiation à la calligraphie
au calame voir photo) ainsi qu’un atelier
de découverte (le bestiaire*fabuleux).

*bestiaire: au Moyen-Age, recueil de
fables, de moralités dont les personnages
sont des animaux réels ou légendaires.
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Emma L.B, Summer
 et Oumnia  
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AS : VENTE DE TEE-SHIRTS

AS : TÉMOIGNAGE D’UNE ÉLÈVE PASSIONÉE
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Je m’appelle Emma et je suis en classe de 5e. Dès mon
arrivée au collège l’an dernier, j’étais contente de pouvoir
m’inscrire à l’AS.

De nature vive et sportive, je m’inscris donc à l’AS
Badminton et Basket. J’aime bien ces deux sports. 
Au badminton, je joue souvent en simple et ça m’oblige à
être concentrée. Je joue pour moi. Par contre, ce qui est
nouveau pour moi c’est l’AS Basket ! On joue en équipe,
pour l’équipe et on est dans le partage. On gagne ensemble
et on perd ensemble !

Nos professeurs de sport nous donnent envie de nous
dépasser et de donner le meilleur de nous. Aussi, je
conseille à tout le monde de venir essayer ! 

Emma. C

Une vente de tee-shirts est lancée
au profit de l’association sportive

du collège. 

Une seule taille est disponible : 
9-11 ans (134-146 cm)

Le coût est de 4 euros. Les élèves
intéressés doivent s’adresser aux

professeurs d’EPS.
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PARLONS DU HANDICAP

M. Driffaud est un athlète, porteur de la flamme olympique et porte-parole
de la différence. Il nous a raconté son accident à moto. Il s’est fait amputer

de la jambe gauche. Il nous a présenté une vidéo se nommant : “Je veux
juste courir” et ça nous a fait comprendre que c’était dur pour lui de guérir

et que c’était long.  

Il a fait de la natation pour pouvoir se muscler la jambe et maintenant il
court. Il a fait une cagnotte pour pouvoir payer sa prothèse qui coûte
extrêmement cher. Sa famille et ses amis l’ont aidé à surmonter son

accident, ils l’ont encouragé.

Pour nous, M. Driffaud est déterminé, il n’a pas abandonné. Il est courageux
car il s’est relevé à chaque épreuve. Son histoire est très touchante.

Oriane et Loane 

RETOUR SUR LA SEMAINE DES LANGUES
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LES ÉLÈVES DE 4E ONT BÉNÉFICIÉ D’UNE INTERVENTION 
LE MARDI 2 AVRIL DANS LE CADRE DE LA SEMAINE OLYMPIQUE ET

PARALYMPIQUE.

Cliquez vite sur le lien suivant pour
découvrir les productions des élèves

dans le cadre de la semaine des
langues : 

https://padlet.com/gds_nath/la-
semaine-des-langues-2024-

6p32pk5ywd5heg6p

Bravo à eux !

https://padlet.com/gds_nath/la-semaine-des-langues-2024-6p32pk5ywd5heg6p
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JOUR DE MATCH !
Nous avions rendez-vous à 7h05 devant le collège, pour un départ à 7h20 : nous voilà
partis pour 4h30 de route.  Au début, je pensais que tout le monde allait dormir,
certains l’ont fait mais d’autres étaient sur leur téléphone. Sur les coups de 8h, on a
fait un blind-test pendant une bonne heure, puis chacun s’est occupé à sa manière.
Nous sommes arrivés à Annecy à 11h, et nous avons pu voir des paysages
magnifiques à notre arrivée. 

En arrivant au complexe sportif, nous avons mangé, avant que nos féminines aillent
se changer. Voici le planning de leurs matchs : 

Bellerive VS Roanne
Roanne VS Thônes
Bellerive VS Thônes
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Le premier match était donc contre Roanne,
la plus grosse équipe et la plus complète,

avec une forte cohésion. Pendant une
vingtaine de minutes, sous la direction de
notre jeune coach Alexandre, les filles se

sont échauffées. 

Alexandre et Mme Leterme ont briefé notre
équipe. Le début du match était

catastrophique pour nos joueuses : elles
étaient menées de 12 pts. Alexandre a

cherché les mots justes pour remotiver nos
basketteuses. 

Malgré une deuxième mi-temps
beaucoup plus aboutie, et un

retour de nos joueuses, le match
se finira sur une défaite de notre

équipe. 
 

Mais tout n’est pas perdu pour
elles. Ce sont les deux premières
équipes qui sont qualifiées. Pour
se qualifier, il fallait compter sur

une défaite de l’équipe de
Thônes. C’est ce qui s’est passé
car Thônes a perdu d’environ 20

pts. 



Actus du Collège

JOUR DE MATCH !
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La qualification allait donc se jouer pendant
ce dernier match. Après un bon

échauffement, le match commença dans une
atmosphère particulière : la tension dans la

salle était à son paroxysme. 

Malgré les supportrices de Thônes qui
encourageaient bruyamment leur équipe,

nos joueuses s’enfermaient dans leur bulle.
Je crois que c’est la première fois que je les

voyais aussi concentrées. 

Le début était très serré, nos adversaires
ne se laissaient pas faire, car elles voulaient
la victoire, tout comme nos joueuses. Mais
nos guerrières, grâce à plusieurs actions
incroyables, ont creusé l’écart. Bien que

l’équipe de Thônes se soit battue jusqu’au
bout, nos filles ont tenu bon et remporté ce

match décisif. 

Je tiens à féliciter notre jeune arbitre,
Rémy, qui en plus du sifflet, a

également fait la table de marque et a
géré les changements. Bravo

également à Ilyann, notre “monsieur à
tout faire” qui a veillé à la bonne

hydratation de nos championnes. Il a
aussi aidé notre coach Alexandre. Je

ne vais pas oublier de remercier
Ruben, mon assistant photographe. 

Je vais finir par remercier et féliciter nos
joueuses Léa, Lisa, Clara, Rose, Alix,

Méline, Shynice et Bervelyne
pour leur qualification pour le prochain

tournoi qui se déroulera à Albi. 

Merci à Mme Leterme de nous avoir permis
de participer à ce championnat. 

Noah Dupré
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POINT CONCOURS NAH 

LA SEMAINE DE LA PRESSE ET DES MÉDIAS
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Les élèves du club “POV : On fait bouger notre
collège” ont participé au concours “Non Au
Harcèlement” organisé par le ministère de

l’Education Nationale.

Leur affiche “On ne joue pas avec le
harcèlement !” a obtenu le prix académique  

“Meilleure affiche lutte contre le
harcèlement”, catégorie collège. 

Leur production est disponible en ligne, sur le
site du rectorat, à l’adresse suivante :

https://www.ac-clermont.fr/concours-non-au-
harcelement-edition-2024-127137

La semaine de la presse et des médias a lieu
chaque année entre mars et avril. 

Le thème pour l’année scolaire en cours est :
“L’info sur tous les fronts”. 

Le C.D.I propose des périodiques et des
ouvrages pour les élèves intéressés.

Des actions sont également menées par Mmes Dufour et
Camminada auprès des élèves de 5e et de 4e (décryptage

de Fake News, lecture épicée, Classe investigation, ...)

Les objectifs de cette semaine :
Faire découvrir aux élèves le métier de journaliste
Connaître le circuit de l’information
Développer leur esprit critique en apprenant à
analyser les informations et leur source

ILS SONT DÉSORMAIS QUALIFIÉS POUR LA PHASE NATIONALE. 
ON LEUR SOUHAITE BONNE CHANCE !
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BELLE INITIATIVE 

ÉGALITÉ FILLES / GARÇONS
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Dans notre précédent numéro, nous vous avons interrogés via un
sondage en ligne sur votre sportif préféré. L’objectif était ensuite
d’écrire un article pour participer au concours Zéro Cliché sur l’égalité
fille-garçon. Vous trouverez notre article dans les pages suivantes. Les
résultats ne sont malheureusement pas surprenants. 

Le constat est sans appel : OÙ SONT LES FEMMES DANS LE SPORT ? 

Malgré des avancées dans la médiatisation des sports féminins et des
sportives, lorsqu’il s’agit de donner le nom de notre sportif préféré
c’est celui d’un homme qui ressort le plus souvent. 

Mention spéciale aux hommes du collège qui n’ont cité aucune femme
comme étant leur sportif préféré !

À l’occasion de la journée internationale des
droits des femmes qui se déroule chaque
année le 8 mars, les élèves du club ont

souhaité prendre une initiative. 

Ils ont donc parcouru les couloirs du collège
pour renommer les salles de classes à l’aide

d’affiches. 

Vous avez ainsi pu découvrir des femmes de
tous les pays ! 

N’oublions pas que la lutte pour les droits des
femmes ne se limite pas à une seule journée !
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ARTICLE CONCOURS ZÉRO CLICHÉ
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ARTICLE CONCOURS ZÉRO CLICHÉ
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ARTICLE CONCOURS ZÉRO CLICHÉ
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Les élèves du Club Mangas et Culture Japonaise ont réfléchi depuis
quelques semaines aux mangas qu’ils souhaiteraient voir au CDI ou aux
séries à poursuivre ! Après d’âpres débats, une sélection a été faite.

Vous pourrez bientôt les découvrir mais pour vous faire patienter voici
quelques indices des futures acquisitions :

CLUB MANGAS ET CULTURE JAPONAISE

Et bien d’autres encore ...
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123 ALBUMS !
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Les lectures épicées se poursuivent ... 

La boucle d’oreille rose

Eléctrique

Le jardin de Baba

VOUS NE SAVEZ PAS QUOI LIRE ?

Venez vite au CDI pour
découvrir les différentes
réalisations des élèves de

5e1. 

Abécédaires, affiches, mots-
croisés sont là pour vous

aider à choisir votre
prochaine lecture. 

Vous ne repartirez
certainement pas les mains

vides !
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ATELIERS LANGUE DES SIGNES

La langue des signes a été créée
en 1760 pour pouvoir communiquer
avec les sourds et malentendants.

Il s’agissait d’apprendre des
mots en langue des signes

afin de pouvoir
communiquer avec des

personnes malentendantes. 

Le jeudi 21 mars, une séance
intitulée “Chut, on signe !” a été
proposée aux élèves du collège.
Ce sont deux élèves, Lily-Rose

(3e1) et Emma (5e5) qui ont
animé les ateliers. 

Ce fut un franc succès !

D’autres séances sont prévues au cours desquelles nous remettrons
en place des ateliers. De nouvelles activités vous seront également

proposées. 
À très vite !  

Lily-Rose, Hanaé, Summer, Emma



Sciences

LE RENARD POLAIRE EST-IL EN VOIE DE DISPARITION ?
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Le renard polaire a différents pelages.
Selon les saisons, il peut être gris-blanc ou
blanc en hiver et gris-brun ou blanc-brun

en été. Il fait partie de la famille des
canidés, c’est donc un animal sauvage.

Ce petit animal fait 55cm de long et 30cm
de hauteur. Malgré son poil léger, il peut

quand même survivre dans un endroit où il
fait -50 degrés et vivre de dix à quinze

ans.

La cause de sa disparition est le
réchauffement climatique. Nous pouvons le
diminuer en polluant moins notre planète.
Nous devons rapidement agir car cette
espèce pourrait disparaître d’ici 2030 !

Amaury, Ambre et Chloé

LE ZÉBRÂNE

Le zébrâne est un animal hybride (animal croisé) issu du zèbre et de l’âne.

Il pèse entre 350 et 450 kg. C’est lourd ! Il mesure entre 2,5 et 3 mètres. 

Si vous voulez voir un zébrâne, allez au parc animalier de Bordeaux !

https://www.fermeexotique.fr/detailszebrane-155.html

Florian



Sport
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Marine Johannes 

L’ÉQUITATION, UN VRAI SPORT ?

&
Alexia Chartereau

ZOOM SUR DES BASKETTEUSES

Ce sont des joueuses françaises internationales de basket-ball.

Avec l’équipe de France, elles obtiennent la médaille d’argent au
Championnat d’Europe en 2017, 2019, 2021 et une médaille de bronze

olympique en 2020.

Anouck et Juliette

En réalité, l’équitation mobilise la plupart des muscles du corps comme la
ceinture abdominale, les bras, le dos, le bassin ...

De plus, l’équitation fait partie des sports des Jeux Olympiques qui se
dérouleront à Versailles cette année. 

L’équitation est l’un des seuls sports qui se pratique avec un animal.

Quels sont les avantages de l’équitation ?
-Favoriser la confiance en soi,

-Améliorer le lien social,
-Bénéfique pour la santé.

Sarah et Océane



Musique

POÉSIE
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MANESKIN, UN GROUPE DE ROCK
Quatre personnes : 

Damiano David : le chanteur 
Victoria de Angelis : la bassiste 
Thomas Raggi : le guitariste
Ethan Torchio : le batteur 

Début et origine : 2016, Italie

Prix : vainqueur de l’Eurovision 2021 avec “Zitii e buoni” 

Titres les plus connus : “Beggin’”, “I wanna be your slave”,” The loneliest”

Saori

ÉTERNEL 

UNE ÉTOILE BRILLE DANS LA NUIT 
PLUS FORT QUE LES AUTRES

AUPRÈS DE TA TOMBE JE PRIE 
MÊME À DES KILOMÈTRES

JE RÊVE DE TON RETOUR TOUS LES SOIRS 
DE TON CORPS CHAUD CONTRE LE MIEN 

L'ALCOOL EST DEVENU MON ÉCHAPPATOIRE 
JE NE RESPIRE PLUS, JE NE VOIS PLUS RIEN 

JUSTE DU NOIR 
S'IL TE PLAÎT REVIENT....  

SAORI


